
111-1 學校日校務說明會綜合座談 Q&A 提問回覆 

編號 家長提問 所屬處室 回覆 

1 

今日本土疫情突破四萬六千，目前正是

疫情擴張之時。建議班級說明會也可以

增加視訊會議供線上參加避免群聚.謝

謝 教務處 

感謝家長的建議。為增加親師溝通交流的

機會，本學期學校日以實體形式辦理，並

遵照最新防疫指引，於辦理期間掌握參加

人員、體溫量測、全程配戴口罩、手部衛

生等防疫措施。建議因居隔而致無法參與

本次學校日的家長，有任何的疑問可先行

聯繫導師或相關行政單位。 

2 

大直高中部新生入學分數及排名明顯下

降, 高三升學成果也不如預期. 想知道

學校想法? 
教務處 

本校近 5年升學成果穩定，新生入學分數

亦維持相同水準。本校將持續精進提升學

習風氣，並適度邀請傑出校友，辦理講座

以為同學楷模。 

3 

高中部讀書風氣不佳，大學升學榜單看

來似乎工科和生醫類群上榜學校不太理

想。 

教務處 

感謝家長會協助本校 K書中心的維護、支

援硬體設備與聘請顧班教師，本校持續於

夜間提供安全舒適的讀書環境。現已開放

高三夜自習；並於 9/24起提供全校同學假

日自習；高一二於每次段考前加開夜自

習；國九則於 10月初開始夜自習。也歡迎

各家長鼓勵同學多加利用。相關使用規定

請見本校網頁「最新消息」。 

4 
今年高一有第 8 節，去年高一(現高二)

為何沒有？ 
教務處 

本學年進入 108課綱第 4年，本校持續精

進各項教學作為以符合本校同學學習特

質。經評估，學測考試範圍著重於高一內

容以及考試時間為高三上學期結束，因此

期許同學維持國九的學習節奏，故本校決

議本學年恢復高一第八節。 

5 

請問今年高一為什麼就有第八節課？學

校校風是否有所改變？ 
教務處 

6 

開學三週以來，高一英文的教學內容太

簡單（似七年級的程度），請問學校會

針對英文分程度上課或是有任何提升英

文力的課程內容嗎？ 

教務處 

本校高中部英文科教師均有碩士以上的學

歷，並具備良好的教學素質，各年級老師

定期共備，教學內容充實豐富。本校 111

學年度申請通過全英語授課計畫，導入外

籍師資，持續精進教學模式與內容。近期

課後將開設多益課程，相關通知將透過各

班英文科教師發放，歡迎各家長鼓勵同學

多加利用以精進英文能力。本校研發處亦

提供國際學分線上課程，也歡迎有興趣的

同學報名參加。 

7 
「性別平等教育議題、多元文化議題」

教學是否有共備機制？避免教師僅以個
教務處 

學校各科均定期召開教學研究會進行教學

內容共備，性別平等教育相關課程內容亦



人取向一直講同志教育⋯疏忽其他兩性

議題的受教權利！ 

會透過課發會進行審查。若家長仍有其他

寶貴建議歡迎致電教務處洽詢。 

8 

校內網路太差，學生手機電信公司訊號

也弱，以致學生查詢資料困難. 請老師

不要在校內（或上課時) 叫學生用網路

查詢 
教務處/ 

圖書館 

本校教學區已於近期更換 AP，改善校網頻

寬與速度，並高中部通過 BYOD計畫，歡迎

同學可因應不同學科的學習需求攜帶載

具。本校教師教學亦善於融入資訊運用提

升學生學習成效。若仍有因學習需求而產

生的網路相關問題，可於課堂上直接與任

課教師反應，或洽詢圖書館資訊組。 

9 

學校及老師應多鼓勵學生參加各式校內

外競賽及活動，感覺大直各式競賽的消

息很少, 另一孩子在台北另一公立高

中, 他們學校就很多 

教務處/ 

學務處 

本校校內及校外各項競賽及活動均會公告

於學校網頁最新消息，歡迎家長及同學可

善用官網並參照上面的訊息。校內重大競

賽或活動亦會透過集會及班級幹部對班級

同學進行宣達，若家長仍有相關疑問歡迎

洽詢學務處訓育組。 

10 

學生反應家政課在地下室的教室上課，

有霉味，希望可以換教室 

總務處 

本校教學空間有限，專科教室數量依據規

定設置。國中家政教室環境已陸續進行改

善，如:加裝通風設備並於室內裝設空氣清

淨及除溼裝置等，以期帶給同學更舒適安

心的學習空間。 

11 

上學期的公服學校說本學期處理，請問

何時？本來高一有買一本登錄公服的本

子，但不知為何，本學期又有一本新的，

請問舊的作廢嗎？還是兩本都可用？ 

學務處 

公服時數一般我們統一在學期末的時候會

跟大家收取，上學期因為疫情的緣故沒有

硬性規定，可以這個學期的期末再繳交。 

因舊的健康護照本已經售罄，故今年改發

新的一本公服時數證明本，但是舊的那一

本依然可以使用，擇一即可。 

最後提醒，訓育組所登錄的公共服務時

數，只會顯示在校務系統上的總時數。若

欲打算作為多元表現中的公共服務證明，

需由學生自行上傳至學習歷程檔案系統

上，並做心得與省思的說明。 

12 

派出所與國防部間的斑馬線可否與政府

相關機關協調，在上下課時間能讓學生

有綠燈專用秒數，看到轉彎車與學生搶

道真的很危險 
學務處 

感謝家長提供建議。9月 27日下午，中山

區將針對「大直人行地下道」重啟存廢評

估辦理市封閉前的會勘工作，將有本校行

政代表與家長代表協助討論，屆時將反映

此現況。另外，本校交通安全委員會擬於

10月 13日召開，已將此問題納入提案討

論，屆時會和與會委員及專家共同研擬解

決方法，確保行人與學生用路安全。 



13 

請問訂外食的申請審核要多久，開學至

今已經三週卻還無法訂外送，審核時間

是否過久？ 

學務處 

1. 外食申請審核流程:每學期填寫申請表

→ 繳回申請表 → 學校再次電話與家

長確認 → 通知學生可訂購外食。 

2. 學務處已要求負責管理人員於在一週

內完成外食申請審核，另外學生午餐

外食，多半會訂購手搖飲、甜點與速

食為主，學生繳回申請表時，會再次

跟孩子提醒注意訂餐時間與健康飲食

觀念，也邀請家長一起替孩子健康飲

食共同把關。 

14 

因應孩子青春期的變化，請問學校是否

規劃親職教育課程 

輔導處 

每學期皆有規劃 2-3場次的免費親師研習

講座，歡迎家長留意本處活動訊息，報名

參加。本校並與設置 25年之溫馨父母成長

班合作於每週四 9:30~11:30開設多元豐富

的系列成長課程，歡迎家長洽詢成長班張

班長(0923518088)報名參加。另各班輔導

教師亦能提供親職諮詢，亦有家庭諮商資

源皆歡迎家長主動與輔導教師聯繫(分機

154、158)。 

 


